

## **Anfrage**

## der Grünen - ALG

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 08. Februar 2018

von

## GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner

Betreff: Rolle der Stadt Graz bei der Räumung des Murcamp

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

aus Medienberichten zur Räumung des Murcamps durch die Landespolizeidirektion Steiermark am 03. Juli 2017 geht hervor, dass die Stadt Graz gemeinsam mit der Holding Graz und mit der Murkraftwerks-Errichtungsgesellschaft verlangt hat, dass das Camp geräumt wird – obwohl von zahlreichen EigentümerInnen Am Langedelwehr eine ausdrückliche Einwilligung zum Camp am Weg entlang der Mur vorlag. Seltsam mutet das Verlangen auch deshalb an, weil die Stadt Graz die Fläche als Ersatz für das erste Murcamp angeboten hatte.

In seinem Schreiben fordert das Landesverwaltungsgericht den Verfassungsgerichtshof auf, die Rechtswidrigkeit der Räumungsverordnung vom 03.07.2017 "ihrem gesamten Inhalte nach" festzustellen:

"Am 29. Juni 2017 langte bei der Landespolizeidirektion Steiermark ein Schreiben (datiert mit 27. Juni 2017) von der Stadt Graz, der "Kommunale Dienstleistung GmbH" und der "Murkraftwerk Graz Errichtungs- und Betriebs GmbH" ein, in dem die Auflösung der Besetzung auf den Liegenschaften 2108, 269711 und 2144 (alle KG Jakomini) verlangt wird. Begründet wurde dies damit, dass auf den betroffenen Liegenschaftsteilen "Bauarbeiten sowie - aufgrund der getroffenen Vereinbarungen - Gestaltungsmaßnahmen" durchzuführen seien. Sollte es hiezu zu Behinderungen kommen, würde ein schwerer wirtschaftlicher

Schaden bevorstehen und sei auch der Aufenthalt von Personen im Bereich von Bauarbeiten mit einer erheblichen Eigen- und Fremdgefährdung verbunden." (Zitat)

Diese Entwicklung wirft Fragen nach der Rolle der Stadt Graz auf, die ja selbst nicht Projektwerber ist. Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens des Grünen Gemeinderatsklubs folgende Anfrage:

- 1.) In welcher Rolle trat die Stadt Graz in dieser Angelegenheit auf und was genau hat sie verlangt?
- 2.) Welche Abteilungen der Stadt Graz waren in diese Angelegenheit involviert?
- 3.) Waren Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, von der geplanten Räumung informiert?
- 4.) Warum ging die Stadt Graz von einer Besetzung aus, da das geräumte Areal zuvor von der Stadt als Ersatz für das erste Murcamp angeboten worden war?